

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 79

Año XVI

Martes 28 de Julio de 1914

Núm. 4.533

MADRID

LA GUERRA EUROPEA

Estamos ya veinticuatro horas bajo la inquietud amor, bajo la curiosidad casi tórcida, de los probables gravísimos acontecimientos que pueden derivar de la cuestión austro-servia. Evidente es que si todo se redujera al choque más ó menos rudo entre Servia y Austria, no andaría á estas horas toda revuelta la diplomacia, ni en el tréjia preparatorio de las grandes movilizaciones todos los ejércitos europeos. Desgraciadamente no es así. Servia tira de Montenegro, y los dos Estados balcánicos de Rusia, y esta de Francia y también de Inglaterra, si es que la moderna Cartago en África, que dijo Mella, no se hace como otras muchas veces el sueco ó el polaco para apretar ó flojar los lazos de sus alianzas ó de sus ententes, según los vientos que corran ó según caigan las pesas. Y á su vez Austria tira de Italia y Alemania y le pone los dientes largos á Bulgaria. Y así, una sola chispa, puede producir un espantoso incendio.

Que las cosas están preparadas para que se produzca, es evidente. Los combustibles se hallan tiempo há almacenados con los abrumadores presupuestos militares y, por desgracia, para que caigan tantas armas de las manos y vuelvan las naciones á trabajar en el seno de una paz fecunda por los progresos morales y materiales, acaso no quede otra salida que la guerra. Ello cambiaría acaso la geografía y modificaría esencialmente el curso de la Historia y vendría á ser como la operación crucialísima á que para salvarlo se acude á un enfermo.

El hecho es tan notorio que hasta los pueblos que en primer término han de sufrir el azote, parece que lo desean. Ahí está Austria en la que parece que se han dirimido de pronto las viejas cuestiones que tan profundamente separan á los heterogéneos habitantes de ese Imperio; ahí está Italia proclamando su solidaridad con Austria, como si Trieste no le recordase nada desagradable; ahí está Alemania con los caballos enhielados, y Rusia movilizándose en Ejércitos y Poincaré y Viviani echando de menos seguramente el casco imperial y la espada que les permitiera ponerse á la cabeza de los franceses. Y los pueblos, con tribujones por las propagandas pacifistas, lejos de oponerse con resolución á las corrientes guerreras, las secundan y se dejan arrastrar por ellas en manifestaciones clamorosas de entusiasmo ó de hostilidad, que encienden las llamas y abundan los rumores. Es que ha ganado todos los ánimos la idea triada, y bábaro si se quiere, de que la guerra es la sola solución.

Miguel Peñaflor.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La sociedad de Málaga ha interesado un certificado de los descuentos sufridos en ésta provincia para el fondo de Derechos Pasivos por la maestra doña Gabriela Pasquel del Valle.

—Han solicitado tomar parte en el concurso general de traslado del presente año los maestros don Antonio Rodríguez Ariz, don Antonio Morcillo García, don Tomás García Torres, don Francisco Vano Navarro, don Ramón Palomas Homanes, don José Fernán-

dez Oaco, don Antonio Medina Ponce, don Eugenio Moltó Sgual, don Joaquín Cañero Espinar y don Manuel García Pérez-Rico, y las maestras doña María Nampú y Moreno, doña Luisa Junquito Sánchez y doña Rita de la Cruz Pedraja.

—Por la Inspección de primera enseñanza se advierte á los maestros de la segunda zona que aún no han remitido los inventarios de sus escuelas, interesados por circular inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia del 1.º del corriente, que deben efectuarlo á la mayor brevedad.

—La misma Inspección recuerda á todos los maestros la necesidad de que envíen sus hojas, certificados de servicios y méritos, que ya les han sido anteriormente reclamados, para la renovación del libro de personal.

Crónica social

A la labor destructora

En el reciente Congreso de la Unión general de Trabajadores he advertido la misma preocupación que en el último congreso socialista. También se ha clamado por la conquista del jornalero del campo. Varias secciones habían pedido que se hiciera propaganda entre los campesinos de Galicia y de Navarra, y el Congreso por primera vez desde que existe la U. G. de T. designó una ponencia que estudiara todo lo que tuviera interés para el obrero del campo y para su incorporación á las Sociedades de resistencia.

La ponencia comenzaba por denunciar un peligro para la lucha de clases y para las sociedades de resistencia de savia socialista. Ese peligro lo éramos nosotros, los curas rurales, las cátedras de Sociología en los Seminarios, los Sindicatos agrícolas católicos.

«En el campo escribían los ponentes alentaban espíritus secularmente dormidos y si una alborada roja los despertara, sería terrible el desperdicio y se acordó la organización de las muchedumbres rurales y de cada cura rural surgió un caudillo; de cada Centro Católico, viveros de guerrilleros; los Seminarios, liceos son de sólida preparación para tales menesteres... Y comenzó la cruzada y bien puede decirse que recogió óptimo fruto.

«16.000 son las Cofradías y hermandades existentes en España. Solamente de 29 de Marzo á 31 de Diciembre último se han creado Montepíos ó instituciones de Socorros Mutuos católicos en Barcelona, 370, Federaciones agrícolas, por doquier. Recientemente se ha constituido la de Valladolid con 60 sindicatos, la de Palencia con 80, la de Astorga con 30. ¿Queréis más? El Consejo de Estado acaba de despachar favorablemente 2.000 expedientes de otros tantos Sindicatos agrícolas católico-social, decían al Congreso:

«Para la clase proletaria el retardo en acudir á la organización, la dificultad. Tiene que comenzar una labor destructora, de disociación capitalista y después de levantar la organización obrera para lo que se precisan tácticas nuevas y hombres probados en la organización campesina. Todos no servimos para todo lo vario y movable de las masas en que se ha de actuar. Aconseja que solo los probados, los calificados, los que ya sembraron con abundante fruto y sin decisivas ayudas diganlo Valladolid, Palencia, Zamora, Oviedo sean los que acometan intensificando la tarea, procurando adiestrar en la lucha á aquellos compañeros que sin haber salido de la

modesta aldea, se han distinguido en la dirección, sostenimiento y engrandecimiento de las Sociedades obreras lugareñas.

Luego dicen á las Sociedades obreras de la Industria y del Comercio que deben liberar á los actuales siervos de la gleba, á los obreros del campo sin solicitar de ellos por ahora recursos económicos.

«Vais á ofrecer rescates—les dice—no libertades generosas á las víctimas de la burguesía en su más repugnante aspecto caciquil; de una burguesía holgazana, vacua, ignara; de una burguesía que duerme á pierna suelta en las poblaciones, vieniendo de sus rentas, del producto de sus anuales despojos?... No, tenéis que hacer un esfuerzo; hacedlo al menos porque os tiene cuenta, pues con ello evitáreis que en la mina, en la fábrica, en el taller, en la obra, en el carril ferroviario, enormes contingentes de obreros rurales ofrezcan sus brazos á las empresas con mengua de vuestras justas reivindicaciones.»

Concluyen pidiendo al Congreso que la U. G. de T. costeara los gastos que ocasionara la organización de los obreros del campo, «con preferencia á toda otra clase de propaganda...»

No pudo ser votada esta conclusión porque la Unión tiene que atender á muchos menesteres y son muy limitados sus fondos. Se acordó por eso no organizar la propaganda por clases sociales sino por regiones geográficas, cogiendo en la red las masas obreras que en ellas encontrasen, sin perder de vista desde ahora á las multitudes campesinas.

Este desvelo; esta ansia de cazar al pobre campesino para el socialismo y los cataclismos que eso llevaría á los campos; yo le vengo denunciando hace años: sorprendía esa morbosa ansia en los jefes, de donde ahora se ha corrido ya á la masa relativamente selecta de sus congresistas; presiento y preveo esos tormentos para fecha no muy remota, si no intensificamos el espíritu social cristiano en nuestras organizaciones y si no las generalizamos, hasta en esas provincias que continúan en su sopor suicida.

Y las huelgas agrarias cada vez más frecuentes, son los primeros relámpagos.

Severino Anar.

TAURINAS

En San Sebastián se verificarán nueve grandes corridas de toros los días 2, 9, 15, 16, 23 y 30 de Agosto, y 6, 8 y 13 de Septiembre.

Día 2 de Agosto, seis toros de Guadalest; matadores, Madrid, Gallito y Belmonte.—9, seis toros de Pablo Romero, para Gallo, Gaona y Madrid.—15, cuatro toros de Murube y cuatro de Santa Coloma, por los diestros Gallo, Gaona, Gallito y Belmonte.—16, ocho toros de Parladé, Gallo, Gaona, Madrid y Gallito.—23, seis toros de Miura, que estoquearán Gallo, Gallito y Belmonte.—30, seis bichos de Murube, por las cuadrillas de Gallo, Gallito y Belmonte.—Día 6 de Septiembre, seis toros de don Gregorio Campos, para los matadores Paco Madrid, Gallito y Juan Belmonte.—8, seis toros de Santa Coloma sólo para José Gómez (Gallito); y el día 13, seis toros de Caba y Sierra para Gaona y Belmonte.

—El próximo 10 de Septiembre torearán en la plaza de Cartagena ganado de Concha y Sierra los diestros Francisco Martín Vazquez y Fermín Muñoz Corchato, y el 11 tendrá lugar una corrida de novillos de la vaquilla de Ordóñez, que estoquearán Manuel Belmonte y Blanquito.

—En Agosto tiene firmadas Belmonte las siguientes corridas: 2, 15, 23 y 30 en San Sebastián; 8 y 4 en Vitoria; 7 en Manzanares; 9 en Santander; 11 en Huesca; 16, 18 y 19 en Bilbao; y 26 y 27 en Murcia.

ayuda de un individuo de la curia, que había llevado consigo al efecto, Quilp procedió á instalarse en la casa con su coadjutor, para defender sus derechos contra todo el que llegase. Allí sentó, pues, sus reales con toda la latitud que le dió la gana.

Decidió instalarse en la salita interior después de haber cortado toda clase de negocios, cerrando la tienda. Entre los muebles viejos eligió para su uso particular la butaca más hermosa y más cómoda, y para su amigo otra singularmente fea é incómoda; hizo las llevar á aquella pieza, y ocupó su puesto de honor con gran pompa. Ese departamento estaba alejado del cuarto del viejo; sin embargo, Quilp juzgó que sería prudente, como precaución higiénica contra el contagio de la fiebre y como medio saludable de fumigación, no sólo fumar él sin descanso, sino obligar á hacer lo mismo á su amigo curial. Además, mandó al desembarcadero un propio para buscar al joven de las volteretas; éste, que acudió á toda prisa, recibió la orden, de sentarse en una silla cerca de la puerta, de fumar continuamente en una gran pipa que el ena-

no había preparado al efecto, con prohibición absoluta de quitársela de la boca bajo ningún pretexto ni un solo minuto. Terminadas estas disposiciones, Quilp paseó su mirada en torno suyo, riéndose con irónica satisfacción, y felicitándose por haber introducido en la casa lo que él llamaba lo confortable.

Brass, tal era el melodioso nombre del curial, tenía dos razones poderosas para no juzgar tan favorablemente esas disposiciones: una era que no había modo de acomodarse fácilmente en aquel sillón duro, anguloso, resbaladizo y ladeado; y la otra, que el humo del tabaco le hacía daño y lo trastornaba completamente. Pero como estaba bajo la dependencia de Quilp y además tenía poderosos motivos para hacer que el enano le conservase su protección, se esforzaba en sonreír y en atestiguar su asentimiento, poniendo la mejor cara posible.

Este Brass era un procurador de Bevis Marks, en Londres, de no muy buena fama. Era alto y delgado; tenía una nariz que parecía un lobanillo, la frente preñada, los ojos hundidos y los cabellos de un rojo subido. Llevaba un largo sobre-

Crónica Provincial

Del Alcornocal

Ya tenemos Iglesia!

Tengo el gusto de manifestarle que el lunes 20 de los corrientes se inauguró en ésta aldea con toda solemnidad una Iglesia pública, Pila bautismal y Cementerio, costeados á expensas de los vecinos. Gracias al nuevo Paredo y á su digno secretario Dr. D. Francisco de Paula Parés, hemos conseguido ver realizados nuestros deseos de tener un lugar donde poderlos reunir para hacer á Dios Nro. Señor oración pública y donde poder bautizar á tantos angélicos que por nacer en el mundo no se podían llevar á más de media legua de distancia, y aunque se les administrara el bautismo de necesidad, la mitad de las veces lo harían bien ó no, según el grado de instrucción del que lo administrara, que por regla general en estas aldeas siempre es escaso.

Desde las siete de la mañana empezó nuestro muy digno arcipreste D. Emilio Peñañela la bendición de campanas, cementerio é imágenes y luego la iglesia, donde se celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, cuando de parte el mismo Sr. Arcipreste, ayudado por uno de los coadjutores de su parroquia de Fuente Objana y el sacristán de la misma. El acto resultó emocionador; pues tomara la Sagrada Comunión por primera vez 14 niños y 16 niñas de la escuela mixta de ésta localidad, que hábilmente preparados por su profesor doña Ana Ayala de Tápis, recitaron algunos versos alusivos á la Sagrada Comunión, que hacían derramar lágrimas á los fieles que en número inmenso asistían, quedándose muchos en la calle por no poder entrar más en la iglesia.

El digno arcipreste de Fuente Objana nos dirigió su elocuente palabra en una sentida plática, aunque no venía preparado por haberse brindado á ello otro señor, á quien le fué imposible asistir, don Emilio estaba sublime é hizo porque todo resultase brillante y conmovedor.

Fueron bautizados dos niños y una niña.

El Ilustre Ayuntamiento de Fuente Objana también nos honró con su presencia, como también varios señores del referido pueblo. Tanto el clero como el Ilustre Ayuntamiento se obsequiaron con un espléndido y bien comido de barquette, café y helados, reinando entre todos nosotros la más completa cordialidad. Las campanas, una muy armoniosa, pese pesa 12 arrobas, ha sido donativo de don Juan Madroño Arenas, propietario y vecino de ésta aldea; otra de unas 6 arrobas, donada por el que suscribe. La Imágen de Nuestra Sra. del Carmen por doña Carmen Gómez, digna esposa de don José Castillejo, diputado á Cortes; el Copón por la misma señora, la Imágen de San José por don José Romero, propietario y vecino de ésta aldea; el altar y cuadro de imágenes por su esposa doña Carmen Stobchez, viuda de Romero y la Pila bautismal por don Antonio Madroño Arenas, propietario y vecino de ésta aldea. Además hay una effigia de la Santa Cruz, (cuya advocación es la de la iglesia) que es una verdadera obra de arte fino, costada por el vecindario como todo lo demás que existe, menos el solar de la iglesia, que fué cedido por don Amador Zalamea (difunto), y el terreno del cementerio por los Sres. Miguel García (difunto) y don José Romero.

Para el pueblo el de hoy será un día inolvidable, del que todos conservaremos gratísimos recuerdos.—Francisco Tápis y Romero.

todo negro, que le llegaba casi á los tobillos, calzón corto negro, zapatos altos y medias de algodón de un gris azulado, tenía maneras rastreras, pero voz ruda; y sus más suaves sonrisas eran tan repulsivas, que se hubiera deseado mejor verle siempre con ceño, para que su compañía resultase más soportable.

A cada momento, Quilp examinaba á su consejero, y notando con qué repugnancia miraba este último su pipa; viéndole extremecerse, cuando tragaba por casualidad una bocanada de humo, y aventar constantemente la nube para alejarla, no cabía en sí de gozo y se frotaba las manos con regocijo. Luego, volviéndose hacia su empleadillo:

—Anda, y fuma, perro, dijo Quilp, llena otra vez la pipa y date prisa en fumarla, ó arrimo al fuego el extremo lacrado del tubo y te restrego la lengua con él.

Felizmente para él, el muchacho estaba azevado á aquel ejercicio, y se hubiese fumado un horno de cal si se le hubieran dado. Así, se limitó á murmurar algún desafío contra su amo, pero sin dejar de hacer lo que le mandaba.

—Verdad, Brass, que esto es cosa bue-

De Palma del Río

Carnecerías

En un espacioso y ventilado local de la calle Rafael Calvo hecho ad hoc se han instalado las carnicerías con hermosas piedras de mármol á cargo de José Bejarano Moreno, José Bejarano Serrano, Mariano Bejarano Serrano, Sebastián Ortiz Molinero y Manuel Gómez Carrasco. El público ha recibido con agrado esta importante mejora.

Cultos

Han terminado los ejercicios de los tres martes á San Antonio de Padua en la Iglesia parroquial, primera vez que hemos visto celebrarse estos cultos, habiendo asistido muchos devotos del santo todos los martes. El día 21 se celebró una fiesta solemne en el altar del santo donde recibieron sus devotos la sagrada Comunión y en cuya solemnidad predicó nuestro celoso párroco un fervoroso sermón.

Fallecimiento

Ha volado al cielo la ejemplar religiosa Sor Patrocinio de San José, sierva de Jesús, en el Hospital de San Sebastián, de esta ciudad.

El día 25 del mes actual tuvo lugar el entierro, en cuya presidencia iban el alcalde don Rafael Roas, el párroco don Rafael Luque, el comandante del puesto de la guardia civil y varios concejales (d. e. p.)

Sean bien venidos

Han llegado don José Luque y su esposa doña Valle del Río y sus hijos don Joaquín, don José, don Manuel y la encantadora señorita Rafaela, parientes de nuestro respetable párroco en cuya casa se hospedan.—Corresponsal.

De Fuente-Jenil

Un festival

Correspondiendo á la atenta invitación que nos hizo la Junta directiva de la sección de exploradores, nos trasladamos en la tarde de Santiago á la huerta de la Barca.

En este pintoresco recreo donde se ven deleitarse las tardes seductoras aspirando con placer las brisas del campo, con casito regocijo celebraba la agrupación de exploradores de Fuente Jenil la comida con que la digna junta le obsequiaba!

El bullicio era dueño de aquella frondosa y amena huerta, respirándose el aire perfumado que se desprendía de sus flores. Alegre, entusiasmo, eran las corrientes establecidas en esta fiesta infantil, conviéndole á meditar sobre ésto institución que de pequeños varones crea hombres para el porvenir.

El desarrollo y desenvolvimiento por medio del ejercicio, hacen del niño un ser robusto y ágil que pueda resistir los trabajos físicos.

El estado actual reclama obras de regeneración, de profundo amor, de sentit gloriosos ideales. Sabido es que el ideal formó trovadores, hizo los guerreros, alentó á los descubridores, decoró á los héroes y levantó á la amada patria.

Por eso hay que buscar ideales españoles, para epicóricas á las necesidades de la patria grande y de la patria chica. Muy bien nos pareció el acto de ayer, que recogiendo detalles, vimos resultados que señalan la instrucción educativa que va tomando el niño que antes no era más que un danzante de calle.

La comida servida bajo un emparra-do, consistió en paella aderezada con carne, gaspacho y fruta.

Tarde ino vialde habrá sido para los exploradores la de Santiago, disfrutando de las delicias que para ellos ha tenido esa gran paella, transformada en el sentir de los pequeños de talento banquete.

na, deliciosa, fragante, y que se siente usted feliz como el Gran Turco?

Brass pensó que si lo que hacía el Gran Turco era eso, su felicidad no era nada envidiable; pero respondió que aquello era una cosa soberbia, y que indudablemente se sentía tan feliz como aquel potentado.

—No hay medio más seguro para preservarse de la fiebre, dijo Quilp; no lo hay mejor para evitar las calamidades de la vida. No lo dejemos, pues, de la mano todo el tiempo que estemos aquí... Pero, tú, ¡perro! fuma ó te hago tragar la pipa.

—Permaneceremos aquí mucho tiempo, señor Quilp? preguntó el procurador, luego que el enano, hubo dirigido á su criado esta cariñosa amonestación.

—Pues me parece que hasta que el viejo de allá arriba se haya muerto.

—Je, je, ¡el río Brass. ¡Muy bien, muy bien!

—¡Pero fume usted! gritó Quilp. Nada de descanso. Puede usted hablar fumando. No hay que perder el tiempo.

—Je, je, ¡el río Brass, pero débilmente, al volver á la carga con la odiosa pi-

ROLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 40

LA TIENDA DE ANTIQUIDADES

Carlos Dickens

se hallaba á la cabecera de aquel enfermo que no se daba cuenta de su estado; se anticipaba á todas sus necesidades; le oía repetir incesantemente su nombre y las preocupaciones y ansiedades que le inspiraba, cual nota dominante en medio de las divagaciones de la fiebre.

Desde aquel momento ya no les pertenecía la casa, y aun parecía depender del placer de Quilp que el enfermo permaneciese ó no en su mismo cuarto. Apenas quedó postrado en cama el enfermo cuando el enano tomó posesión formal de la finca y cuanto encerraba, en virtud de poderes legales, que no habían sido previstos, pero que nadie pensó poner en duda. Asegurado este paso importante con

En la espléndida morada de doña Josefina Carvajal P. de Siles, se han reunido distintas señoras para organizar la junta de damas protectoras, de la cual es presidenta la señora de Carvajal Pérez de Siler. Por no hacer más larga esta crónica, dejo para otro día los acuerdos de esta reunión y los nombres de las señoras que han de ocupar cargos.—Ruiz.

De otros pueblos

Vacante

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Montilla. Puede solicitarse en el plazo de 15 días.

Incendio

En Guadalquivir se produjo un incendio en el cortijo «Redondo bajo», del señor Cadenas, siendo pasto de las llamas 80 fanegas de la dehesa. Las pérdidas son de escasa importancia.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Simplicio y Santa Beatriz.
Jubiléo circular

Mañana en la parroquia de San Nicolás de la Villa, por la Memoria de los Excmos. señores Marqueses de Boil, por sus padres, hijos y demás difuntos.

San Hipólito.—Mañana séptimo día de novena a San Ignacio de Loyola en la Misa de ocho, con Manifiesto y exponiendo un Padre de la Residencia la Meditación.

El viernes, día de San Ignacio de Loyola, será orador en la Misa solemne, que se celebrará a las diez y media el Dr. D. Francisco de P. Velasco Estepa, y por la tarde en la función que se celebrará a las siete, hará la plática el P. Pedro Herrera, S. J.

Jesús Crucificado.—Mañana 29, fiesta solemne en honor de Santa Marta a las nueve de la mañana, predicando en ella un R. P. de la Compañía de Jesús.

Por la tarde a las siete se rezará la Estación, el Santo Rosario y a continuación letanía cantada y el ejercicio de la novena de la Santa.

En este día, durante el cual pueden ganar indulgencia plenaria los fieles que visiten la iglesia, estará expuesto S. D. M. en forma de jubileo, que costea la señorita Carmen Santos Bordas, en sufragio por el alma de sus señores padres (q. e. p. d.).

Esclavas.—El viernes 31, fiesta de San Ignacio de Loyola, se celebrará una solemne Misa cantada con sermón a cargo del Sr. D. Luis García Pérez Rico, Profesor del Seminario. La misa es a las nueve.

Santa Marta.—Mañana se celebrará a las nueve y media una solemne función a la gloriosa Santa Marta, en la que predicará el Muy Reverendo Padre Superior de los Misioneros Hijos del Corazón de María. También estará expuesto S. D. M. en forma de jubileo extraordinario, costado por una devota de Santa Marta, por su intención. Por la tarde a las siete se rezará el Santo Rosario, letanía cantada y lectura del Sagrado Corazón de Jesús.

Los Dolores.—El día 31 habrá manifiesto en forma de jubileo, costado por don Luis Valenzuela y Castillo y señora, en sufragio por don José Valenzuela y Marqués, doña Francisca de P. Castillo y doña Laura Valenzuela y Castillo; a las siete y media de la tarde el ejercicio acostumbrado. Predicará don Miguel Jiménez Sillero.

Capuchinos.—El miércoles primer día de solemne Triduo de preparación para ganar el Jubileo de la Perpetuidad. A las ocho y media de manifiesto y por la tarde a las seis y media Exposición, ejercicio del Triduo, plática, reserva y bendición con S. D. M. Predicará el R. P. Salvador de Sevilla los días 30 y 31 y 1 de Agosto el R. P. Félix de Segura.

El día 1.º de Agosto a las doce solemne apertura del Santo Jubileo.

El día 2 a las ocho misa solemne de Comunión general. Por la noche a las once expuesta S. D. M. se rezará la Corona Franciscana, Letanías cantadas, Te-Deum y Reserva con bendición de S. D. M.

Los Jubileos serán costados por las personas siguientes: Día 30, una persona piadosa por sus difuntos. Día 1 de Agosto, D.ª Asunción Ruiz de Portal de Carbonell, por sus difuntos. Este periódico se publica con censura eclesiástica.

ANUNCIO

Constituida en esta plaza la Sucursal de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra en forma legal y con arreglo a lo preceptado en la Real orden de 22 de Mayo del corriente año (D. O. número 113) en virtud de la base 2.ª del capítulo 11 del Reglamento de la misma, se convoca a concurso al comercio de esta plaza en general y en sus distintos ramos a que presenten proposiciones por escrito, en sobre cerrado y firmado en el plazo de 15 días a partir de la fecha, para lo cual tendrán que examinarlo a su disposición el pliego de condiciones en la oficina de la Mayoría de Plaza en este Gobierno Militar, de diez a doce de la mañana y en los días laborables, donde asimismo se les facilitarán cuantos datos complementarios necesiten.

Córdoba 16 de Julio de 1914.—El Secretario, Andrés Arcas.—V.º B.º: El Delegado, García.

Academia preparatoria
para ingreso en los Cuerpos de Ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas
Oposiciones anunciadas 20 plazas para el 1.º y 70 para los segundos.
Preparación combinada para ingreso en las Academias militares y en los citados Cuerpos.
Braulio Laportilla, 1, bajo.

F. Guijo
DENTISTA
Calle Gondomar
Donde está la fotografía

ANTECEDENTES DEL CONFLICTO

Bosnia y Herzegovina son dos provincias que de hecho pertenecían a Austria administrativamente y militarmente, pues las ocupó en 1878. Políticaicamente pertenecían a Turquía.

Austria se las anexionó en 1909. Desde entonces, Servia que con esas provincias y Montenegro pretendía hacer la Gran Servia ha luchado sordamente contra Austria y en Servia se han fundado asociaciones secretas con ese sólo objeto.

Austria ha reclamado sin obtener contestación satisfactoria.

En 28 de Junio último el Príncipe heredero de la corona de Austria y su esposa fueron asesinados en Sarajevo, capital de la Bosnia.

Está probado que el atentado se fraguó en Servia y que los autores fueron ayudados por funcionarios serbios.

El 24 del actual Austria presentó a Servia una nota haciendo historia de todo esto y pidiendo respuesta para antes de las seis de la tarde del día 25.

Austria solicitaba que el gobierno serbio condenase toda propaganda contra Austria Hungría, que se suprimiesen los periódicos que los atacasen, que se disolviesen las sociedades secretas, que se eliminase de la enseñanza en Servia lo que perjudicase a Austria, que se separase de sus empleos a los militares y demás funcionarios culpables de propaganda contra Austria, que aceptase la colaboración suya para reprimir movimientos contra la integridad de la monarquía austriaca, que abriese una información contra los cómplices del asesinato de Sarajevo, interviniendo en ella los austriacos, que arrestase funcionarios comprometidos en este crimen, que impidiese el contrabando de armas y que diese explicaciones sobre manifestaciones hechas por funcionarios serbios a raíz del crimen de Sarajevo.

Servia no ha contestado satisfactoriamente y Austria, tomando la ofensiva declara la guerra a Servia.

Rusia protegerá a Servia y a su lado estarán Francia e Inglaterra.

Con Austria estarán Alemania e Italia.

El conflicto es gravísimo para toda Europa.

Los ejércitos beligerantes

El austriaco

El Ejército austro-húngaro ha sido reforzado de tal modo en estos últimos meses, que sus efectivos de paz son hoy superiores en 100.000 hombres a los corrientes y permitidos por el Reichsrath austriaco y el Parlamento de Hungría.

El servicio militar en las dos monarquías—Hungría y Austria—es obligatorio desde el año 1838.

Comienza en 1.º de Enero del año en que cada súbdito cumple veintidós años y comprende, para el servicio activo, doce años, tres en línea, siete en reserva y dos en reserva sedentaria.

La obligación de servir con las armas al país dura hasta los cuarenta y dos años de edad, entre la línea, la landwehr ó reserva, y la landsturm (reserva sedentaria).

En la Marina, el servicio dura también doce años, cuatro en activo, cinco en la reserva y tres en la senectud.

En virtud de la ley de 1886, todos los ciudadanos capaces de llevar las armas que no pertenezcan al Ejército ni a la Marina, tienen que servir en la landsturm desde los diez y nueve a los cuarenta y dos años.

La landsturm se compone de dos clases ó bans. El primero comprende los hombres de diez y nueve años a los treinta y siete años. El segundo los otros.

En tiempo de paz, el Ejército austro-húngaro se divide en 16 Cuerpos, compuestos cada uno de dos divisiones de Infantería, una brigada de Caballería, una brigada de Artillería de campaña y los correspondientes servicios auxiliares.

Cada año son sorteados unos 320.000 reclutas para el Ejército y la flota, y 82.000 ingresan en la landwehr.

Los regimientos de Infantería son 102, con cuatro baterías de artillería cada uno. Cada regimiento tiene una ó dos secciones de ametralladoras.

Los Cazadores son cuatro regimientos de tiroleses y 26 batallones de Cazadores de campaña.

El armamento de la Infantería consiste en el fusil Manlicher, modelo del 95, con calibre de 8 milímetros y cargador de cinco cartuchos.

Cada regimiento comprende dos divisiones de artillería y tres escuadrones.

Varios de los regimientos de Caballería tienen secciones de ametralladoras.

El armamento consiste en sable y carabina de repetición.

La Artillería consta de 14 regimientos de obuses de campaña, 42 regimientos de Artillería de campaña, ocho divisiones de artillería montadas, cinco divisiones de Artillería pesada (obuses) y seis regimientos de montaña.

Además, hay seis regimientos de artillería de plaza.

El Cuerpo de Ingenieros consta de 15 batallones.

Hay además, naturalmente, tropas de Administración Militar, de Ferrocarriles, de Telégrafos, de Sanidad y de Aeronautación.

Calculase que hoy tiene Austria sobre las armas, 500.000 hombres.

Puede, sin ningún esfuerzo en pie de guerra, llegar al millón cuatrocientos mil soldados.

El serbio

Todos los hombres útiles cumplen el deber militar con la Patria desde los veintidós a los cuarenta y cinco años, en el Ejército de primera ó segunda línea, y desde los diez y ocho a los veinte y de los cuarenta y seis a los cincuenta, en la milicia nacional.

El ejército de campaña se compone de lo que se llama primero y segundo ban. Al primero se pertenecen desde los veintidós a los treinta y un año; al segundo, desde los treinta y dos a los treinta y siete. El tercer ban es la reserva, y la milicia nacional es la verdadera Landsturm destinada al servicio de guarniciones en el país.

El Ejército serbio tiene organización dividida. Consta de cinco divisiones, cada una de las cuales corresponde a una región militar.

Hay 20 regimientos de infantería, de a tres batallones, y cuatro en tiempo de guerra, de a cuatro compañías cada uno, y una sección de ametralladoras. Las divisiones en que se agrupa se llaman de Morava, Drina, Danubio, Sumadía y Timok.

Al movilizarse el Ejército se forman otras cinco divisiones, que se llaman segunda de Morava, segunda de Drina, etc. El armamento es fusil manlicher.

La Caballería se compone de cuatro regimientos, cada uno de los cuales dispone de una sección de ametralladoras.

La Artillería consta de 45 baterías, montadas con material Schneider de 7,5; dos de a caballo, nueve de montaña y seis pesadas, más 103 piezas de artillería de plaza.

Los servicios de Ingenieros, Intendencia y Sanidad están excelentemente montados.

El ejército serbio, en tiempo de paz, tiene un efectivo de 3.000 hombres, susceptible de llegar a 300.000 en tiempo de guerra, y 400.000 contando las tropas irregulares.

El ejército montenegrino

El ejército montenegrino luchará al lado del de Servia.

Antes de la guerra Montenegro podía poner sobre las armas 40.000 hombres.

Ha perdido en la lucha 15.000; pero, en cambio, los territorios que ha conquistado le proveen de numerosos reclutas.

Pondrá en línea, ante los austriacos, 50.000 hombres, armados de Manlicher, Martinis y algunos mausers.

La Triple entente y la Triple Alianza

Las fuerzas militares y navales de la Triple entente son las siguientes:

Francia, cuatro millones de hombres; Inglaterra, 600.000 y Rusia, seis millones.

Francia, 196 unidades navales; Inglaterra, 489, y Rusia, 173.

Fuerzas de la Triple Alianza:

Alemania, cinco millones y medio de hombres; Italia, 1.500.000, y Austria-Hungría, 1.400.000.

Alemania, 296 unidades navales; Italia 161, y Austria-Hungría, 105.

Muchos periódicos asignan a Francia 382 unidades navales, pero es porque cuentan los submarinos, cañoneros, torpederos de coste, etc. Sus buques de combate capaces de tomar la ofensiva sólo son los que decimos nosotros: 196, contando sólo, como se ha hecho para los demás, los acorazados en servicio y los cruceros acorazados y protegidos de primera y segunda clase, de tonelaje suficiente para navegar con toda clase de mares.

Aguas Sulfurosas de Santaella

Estas aguas están indicadas especialmente en las afecciones herpéticas y afecciones uterinas relacionadas con aquellas, en la diatesis, escrofulismo, neuritis y en algunas disercias.

Principia la temporada el 16 de Julio. Para más detalles al arrendatario don Cristóbal del Moral, Santaella.

DE SOCIEDAD

Mañana celebran sus días de fiesta Beatriz Muñoz Cobo y Ayala de Serrano y la señorita Beatriz Serrano y Muñoz Cobo.

Ha regresado de Granada el presidente de la Cámara de Comercio don Carlos Carbonell.

El joven escritor don Antonio Sarazá Marcés, que obtuvo el premio en dos temas en los últimos Juegos florales, ha entregado a la encantadora Reina de la fiesta y bellísima señorita Paulita Romá Vázquez un testimonio de su poético reinado, hecho en pergamino a varias tintas y firmado por el alcalde, presidente de la comisión organizadora, el secretario don Salvador Márquez y el señor Sarazá, en representación de los autores premiados.

El pergamino lleva una orla con el escudo de Córdoba y los escudos de las casas Romá y Vázquez. Del pergamino pende un sello de cera reproduciendo en relieve un antiquísimo escudo de esta ciudad. El trabajo honra al señor Sarazá como calígrafo.

Marchó a Málaga el diputado provincial don Manuel González López.

Crónica Local

Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 24.192 pesetas por 220 imposiciones, de las cuales son nuevas 25 y se han satisfecho 16.893 13 pesetas, a solicitud de 85 imponentes 10 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Junta

Mañana se reunirá en el Gobierno civil, la Junta provincial de Sanidad, presidida por el gobernador.

Caída

Francisca Morales Cañete, en la plaza de San Andrés, dió una crisis hiriendo en la pierna derecha. Fué curado en la Casa de Socorro.

Compañero

Ha dejado de pertenecer a la redacción del «Diario de Córdoba», nuestro compañero don Vicente Anievas Moreno.

El señor Anievas, que ha compartido las tareas periodísticas con nosotros durante seis años, en ellos ha rendido culto al periodismo y por esto supo conquistarse nuestra cordial estimación.

Detención de un parricida

Hinciosa 28 (16).—El autor del doble parricidio cometido en «Patudes», de este término, llamado Isidoro Ramírez, ha sido capturado en la tarde de hoy en esta villa por el comandante del puesto y guardia segundo Rafael Blancas, siendo auxiliado por el alcalde y municipales. Por el correo detalles.

Cónsul de Colombia

Se ha concedido el regium exequiatum a don José Manuel Pérez Sarmiento, cónsul general de Colombia en Andalucía, con jurisdicción en Córdoba.

Monte de Piedad

El lunes próximo tras de Agosto tendrá lugar en este Establecimiento el subasta pública de ropas y efectos procedentes de empresas hechas en la Central y Sacaral primera durante el mes de Diciembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

Cariño fraternal

José Blanco Rodríguez, al llegar a la huerta de su padre llamada «Cerrajilla», situada en la Puerta Nueva, su hermano Rafael la emprendió a pedradas causándole dos heridas en el parietal izquierdo. Fué curado en la Casa de Socorro de una herida de pronóstico reservado.

Es siempre el Licor del Polo

De efectos tan excelentes, que hace que todas las gentes de España en cualquier contienda puedan enseñar los dientes a todo el que las ofende.

Pantano del Guadalquivir

Habiéndose comenzado la construcción del muro de la presa, en las obras del Pantano del Guadalquivir, se admiten en las mismas peones braceros y oficiales de albañil y de cantero.

Los que soliciten trabajo deben presentarse en las oficinas de las mencionadas obras, Oister 3.

Automóvil

Ha solicitado autorización para circular libremente por las carreteras de España, con un automóvil de su propiedad, don Ramón S. Vázquez.

Título

Se ha expedido título de aptitud para dirigir automóviles a don Andrés Cobo Lorente, de Villa del Río.

Telegrama

El gobernador civil ha recibido un telegrama de su compañero de Pontevedra, rogándole haga público que es inexacto se hayan dado casos de cólera en Vigo y en aquella ciudad, pues sólo se han presentado muchos casos de fiebres tifoides por causa de las aguas que surten de la población.

En la Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Océlob, lesiones, contra Manuel García y otro, defensor el señor Gavilán.

Producción

La producción de carbón mineral en las minas de Peñarroya durante la semana última ha sido de 9.627 toneladas.

Título

En la sección administrativa de primera enseñanza, se ha recibido el título de licenciado en medicina y cirugía a favor de don Francisco Cano Moreno.

Licencias

Se ha expedido licencia de caza a don Francisco Aranda Caballero, del Vico de los Pedroches.

Expropiaciones

Ha sido aprobado el expediente de expropiación de los terrenos que en término de Córdoba se ocupan con construcción del almacén de materiales en Alcolea, que motiva las obras del Pantano del Guadalquivir.

Minera

Don Manuel Enriquez, en nombre de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, ha solicitado optar al registro de la mina de hierro Valcarradilla, en término de Montoro, y don Rafael Ilescas ha solicitado la adquisición de cuatro pertenencias de hierro con el nombre Resistencia, en el término de Córdoba.

Tiros y carreras

Esta tarde, a consecuencia de la aglomeración de público en el Establecimiento que el Sr. Fabra posee en la calle Gondomar; hubo gran número de carreras y suatos. El motivo de tal aglomeración ha sido que ha puesto a la venta el jabón «Flores del Campo».

Pérdida

Del cortijo la Torrecilla del Peral se ha extraviado una perra canela con tres laceros en la frente. Se gratificará a quien la devuelva a sus dueños en dicho cortijo.

Teatro Circo

Mañana estreno de «Los millones de Salustiano», interpretada por Prince. En breve «La amazona disfrazada».

TU CARINO

Era mi vida alegre floración de esperanzas que lanzaban al mundo su cántico triunfal, y fui vida adelante regando en mis andanzas mis bellas ilusiones bañadas de ideal.

Cansado y en silencio, al borde del camino ya no riega ilusiones mi alegre juventud, y voy vida adelante cansado peregrino buscando en la vultura de la eterna quietud.

Mas cuando en mi alma triste mi antigua (66 vacila al mirarme en el fondo de tu negra pupila renace una esperanza dentro del corazón.

Y tu casto cariño, como un hilo divino sostiene en las tinieblas que cercan mi camino la santa lucecita de mi última ilusión.

R. Rodríguez Rendueles.

Libros y revistas

Lea usted LA LIDIA

Unica revista taurina de gran lujo é imparcial. En su número 18 publica un magistral artículo de Hache, que llamará la atención de los inteligentes.

Da cuenta de todas las corridas celebradas durante la semana, publicando, además de la crónica de Muletilla, noticias, programación taurina, estado de los toreros heridos y cuantos detalles desea lo más exigente de la afición.

En las planas de color, que tanto renombre han dado a La Lidia, figuran en la portada: Gaona, en un superior par de banderillas al quiebro; y en la doble plana central una alegoría de las Fiestas de Valencia y sus corridas: Isidoro Martí Flores, en un pase por alto. Estas obras de arte se deban al experto pincel del reputado artista Adolfo Durá.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

Helados para hoy: MANTECADO
CREMA DE FRESA
GRANIZADA DE ALMENDRA
GRANIZADA DE LIMON

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas a 80 céntimos.
Cerveza helada al grillo y en botellas de todas marcas.

Refrescos gasados, vinos y licores nacionales y extranjeros.
Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate», calle de Alcalá, (frente a las Calatravas).

Agua de Borínes

Económica. Mundial. La mejor de las de mesa.

Balneario de Carratraca (Provincia de Málaga)

Aguas medicinales sulfurosas arsenicales

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica ó herpética y escrofulosa.

Específicas en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales.

Balneario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19°. Punto de verano inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pintorescos alrededores.

Hotels, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril á precios reducidos. Coches á la llegada de los trenes en la estación de ALORA (Málaga).

Para informes: al Administrador, D. ANTONIO CUELLAR.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por R. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madrazo, 34. — Madrid

GARANTIAS

CAPITAL.	Suscrito.	Ptas. 1.000.000,00
	Desembolsado.	300.000,00
RESERVAS.	Estadística.	75.043,06
	De riesgo en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España).	478.243,84
	Primas recaudadas en 1913.	1.592.203,76
	Sinistros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914.	2.783.459,38

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

Madrid: Dirección General, Los Madrazo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 48.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Conferencias telefónicas (De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 28 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 78 00.—El 5 por 100 amortizable, á 000 00.—Cédulas hipotecarias, á 97 25.—Las acciones del Banco de España, á 449 00.—Las de la Tabacalera, á 000 00.—Banco Español de Crédito, á 000 00.—Los francos, á 3 50.—Las libras esterlinas, á 26 05.

CONFLICTO EUROPEO

Madrid 28 (11 30)

La toma de Belgrado

A las cuatro de la madrugada se ha recibido en el ministerio de Negocios Extranjeros de París la noticia de que los austriacos habían tomado Belgrado, capital de Servia. No hubo resistencia.

Inglaterra con Francia

Inglaterra ha declarado que en el caso de una guerra europea, estará al lado de Rusia y de Francia.

Dato optimista

Madrid 23 (tres tarde)

Madrid 28 (seis tarde)

El Sr. Dato reunió á los periodistas y dijo:

—Las impresiones que el gobierno tiene del conflicto austro-servio recibidas por la vía diplomática no son tan malas como las que publica la prensa. El Gobierno carece de noticias oficiales relativas á la toma de Belgrado.

Conferencia

El señor Dato ha celebrado esta mañana una larga conferencia con el general Echagüe.

En Estado

En el ministerio de Estado nos han dicho que carecen de noticias oficiales de la toma de Belgrado.

El Gobierno está al habla telegráficamente con todos los embajadores nuestros acreditados en el extranjero.

El embajador de Viena ha escrito hoy y sus noticias son las que por telégrafo ya conocíamos.

Los embajadores nuestros en el extranjero no saben la toma de Belgrado. Eso no quiere decir que no sea cierta. Con Servia y Montenegro no hay comunicación telegráfica y con Austria hay mucha censura y esto dificulta el conocimiento de ciertas noticias.

En favor de que sea cierta la toma de Belgrado hay dos cosas: primera, que Belgrado está muy cerca de la frontera austro-húngara y por esto podía oponerse escasa resistencia al paso de las tropas, y segundo, que previendo esto los servios habían abandonado su capital.

Poincaré

Mr. Poincaré habrá llegado esta mañana á París.

Las bajas de los valores

Todos los valores europeos se cotizan con baja.

La baja en nuestros valores no ha sido grande y esto—según Dato—se debe á que no hay un motivo especial para que en nosotros repercuta esa baja.

Dice Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación, habiéndose del conflicto austro-servio, ha dicho que no se tiene noticia oficial de la toma de Belgrado.

Oree en los optimismos de Inglaterra de que se llegará á una eficaz intervención.

No está acordado el viaje del Rey á Madrid ni á París para el momento de que se rompieran las hostilidades entre Austria y Servia.

Embajador

El embajador de España en el Quirinal, que se hallaba en Madrid disfrutando licencia, ha recibido orden de marchar hoy mismo á su destino. Esta noche marchará á Santander, donde verá al Rey, y continuará su viaje á Roma.

Baja de cien enteros

En la Bolsa de Madrid se han recibido telegramas de la Bolsa de París diciendo que en dicha Bolsa reina enorme pánico.

Las acciones de Riotinto han bajado más de cien enteros.

En la Bolsa de Madrid el cuatro por ciento al contado comenzó á cotizarse esta mañana á 77 70, ó sea con más de un entero de baja, desde ayer que bajó más de otro entero.

Luego pudo reponerse algo.

Bolsa que se cierra

El gobernador civil de Barcelona, en vista del pánico reinante, ha ordenado el cierre de la Bolsa de Barcelona.

A las filas

Barcelona.—Han marchado á incorporarse á los regimientos á que se hallan afectos los jóvenes rusos, franceses y alemanes aquí residentes.

Por noticias que se reciben de la frontera francesa se sabe que se activa la movilización de todas las tropas francesas y que varios cuerpos de ejército están dispuestos á marchar á la frontera Nordeste.

Marchas nocturnas

Barcelona.—Se ha dispuesto que las tropas de esta guarnición realicen marchas nocturnas.

El jueves irá la brigada de caballería á Vallvidriera.

Las primeras escaramuzas

Viena.—Se han roto las hostilidades contra los servios. Estos salieron de Belgrado y volaron un puente en la confluencia del Danubio con Terlitz.

Los austriacos esperaron la llegada de dos monitores acorazados y bajo su protección los ingenieros militares hicieron un puente de barcas ayer tarde.

Los servios no atacaron á los austriacos al dirigirse éstos á Belgrado que estaba abandonado.

Los servios parece que esperan refuerzos del interior.

Se cree que el plan del generalísimo austriaco consiste en separar los servios del ejército montenegrino y atacar á los servios simultáneamente por el Norte y por el Sur.

La vanguardia de las tropas servias ha sido atacada por los austriacos á orillas del Drina. No se empeñan encuentros formales porque los servios se retiran á las líneas de defensas que tienen señaladas. Si una vez en ellas los atacan los austriacos, se entablarán batallas decisivas.

Notas alemanas

Berlin.—El canciller del imperio ha leído al Kaiser un documento en que consta el estado actual del ejército y la marina alemana.

Se dice que el Kaiser marchará en breve á su residencia veraniega.

Habrà mediación

París.—Se dice que el Kaiser ha contestado que él actuará de mediador con Austria, pero sin hacer imposiciones de ninguna clase.

Preparándose

Londres.—En aguas de Portland hay 29 acorazados y 13 cruceros carbonando y haciendo acopio de víveres y municiones para varias semanas.

Lo que dijo el Zar

San Petersburgo.—Se asegura que al conocer el Zar la nota de Austria, convocó consejo de ministros y dijo: Bástente he soportado ya esta situación durante siete años. Ya no puedo continuar así y en seguida dictó un ukase movilizándolo las tropas y enviando contingentes á la frontera servia.

Conferencias

París.—El embajador de Austria ha conferenciado hoy con el jefe interino del gobierno, y éste á su vez con los embajadores alemán y ruso.

Hasta las dos de la tarde no había confirmación oficial de la toma de Belgrado, ni de ninguna hecho de armas entre Austria y Servia.

El Príncipe heredero

Viena.—Llegó el príncipe heredero y conferenció con el embajador.

Consejo alemán

Berlin.—Se ha celebrado Consejo de ministros, presidido por el Kaiser. Asistieron á él el Kronprinz, el generalísimo y el almirante, que acababa de llegar de Londres.

Se cree que en el Consejo se acordará movilizar todo el ejército y toda la marina austriaca.

Manifestaciones

Berlin.—Siguen las manifestaciones patrióticas en favor de la guerra.

Los socialistas las celebran en contra.

Quiebras

Berlin.—El estado actual de cosas ha originado varias quiebras. Algunos establecimientos de crédito han cerrado sus puertas y otros han suspendido pagos.

La medladora

París.—Se da como seguro que Alemania acepta mediar con Austria á propuesta de Francia ó Inglaterra sin perjuicio de sus derechos y deberes como aliada que es de Austria.

Otra Bolsa cerrada

París.—Se ha cerrado la Bolsa oficialmente por los inmensos perjuicios que habia. Su embargo se han hecho abundantes transacciones en los corros.

El ministro de la Guerra ha ordenado que vaya á la Bolsa un oficial de ejército para evitar agresiones como las que ayer se hicieron contra banqueros alemanes que hacían ofertas á la baja.

Detenciones

París.—A consecuencia de las manifestaciones de ayer se hicieron varias detenciones. Los individuos continúan presos. Se temen contramanifestaciones de los nacionalistas.

Muchos dependientes de comercio se han despedido de sus jefes por temer que incorporarse á filas.

Política

Weyler

El general Weyler ha conferenciado esta mañana con el general Echagüe.

Comentario

Se hacen muchos comentarios de la conferencia que ayer celebró el Rey con Maura y que se relaciona con el conflicto austro-servio.

Tranquilidad

El señor Sánchez Guerra ha manifestado que en provincias reina tranquilidad completa.

Viaje del Rey

Dice Dato que carece que fundamente la noticia de que el Rey está dispuesto á venir á Madrid en tren espe-

cial á presidir un Consejo de ministros.

La alarma producida por el conflicto austro-servio revela que se trata de una cuestión grave, pero ahora parece hallarse localizada á Austria y Servia y España no tiene por qué intervenir, ni hay motivo para adoptar medidas extraordinarias.

Bergamín

Ya no irá el señor Bergamín á la Coruña á presidir el Congreso Penitenciario de la Coruña.

Conferencia

Hoy han celebrado una conferencia el señor Sánchez-Guerra y el gobernador civil de Madrid.

Tren especial

Nos consta que en Santander hay un tren especial preparado para traer á Madrid al Rey.

La guerra en Marruecos

Hay avance?

El Sr. Dato nos ha hablado hoy de los rumores que han circulado respecto á un avance en Tetuán, avance fijado por una personalidad que hace poco visitó Marruecos.

Dice Dato que eso es un infundio y que en el caso de hacerse algo no sería dirigido por esa personalidad, (se refiere á Weyler) sino por el general que tiene el mando de las tropas.

Ya ha dicho días pasados que ahora nuestro principal objetivo consiste en dejar expedido el camino para las construcciones del ferrocarril de Tánger á Fz.

Por ahora no se realizará avance ni operación alguna importante.

Barco

Llegó á Luvache el cañonero «Recalde».

Columna

Regresó á Arcila una columna que fué á castigar á los rebeldes que dirigidos por el Yebali habían atacado un aduar, llevándose varios caballos.

Estos fueron rescatados. Por nuestra parte tuvimos un Asari muerto.

Miscelánea

Perdón

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una real orden circular relativa al indulto de los primeros segundos tenientes y asimilados que hubiesen contraído matrimonio sin obtener antes real licencia.

La epidemia en Vigo

El Sr. Sánchez Guerra nos ha dicho que habla celebrado una larga conferencia con el Director general de Sanidad, que se halla en Vigo.

Se disgusta respecto á la enfermedad reinante es el mismo de todos los médicos de la ciudad, á quienes ha reunido.

Conviene en que se trata de una epidemia tífica por contaminación que han hecho aguas impuras mezclándose con las aguas potables.

Oree el director de Sanidad haber encontrado ya hasta el sitio en que se verificaba la mezcla.

Las máquinas esterilizadoras funcionan admirablemente.

Los atacados por la epidemia no pagan de mil.

Diariamente se reune la junta local de Sanidad que preside.

Le ha hablado de la estancia de los enfermos en los hospitales y el Director y el ministro convienen en que esto no puede continuar así.

Sánchez Guerra le ha ordenado que se ponga al habla con el alcalde y con el gobernador y que habiliten locales para tales menesteres.

El espíritu de la ciudad que se hallaba muy abatido ha reaccionado y el anuncio de su ida—habla Sánchez Guerra—ha producido buen efecto.

Es completamente inexacta la noticia de que haya cólera en Portugal ni en Vigo.

Le he dicho al director de Sanidad que dispongo el envío de toda clase de auxilios que necesite.

Derrota de los austriacos

El primer combate

Madrid 28 (6 30 tarde).

Urgente.—París.—En los alrededores de Opatitz, en la frontera de Bosnia, ha habido hoy un terrible combate entre las tropas austriacas y las servias.

De vencidos á vencedores

En la primera parte de la lucha iban vencidos los servios.

Desonidado el grueso del ejército austriaco, el estado mayor servio lo notó y entonces los servios hicieron un denodado esfuerzo, cayendo sobre los austriacos y derrotándolos.

BAÑOS

DE

La Estrella

Aguas de mar y dulces.
Temporada, desde 1.º de Julio al 30 de Septiembre.

Médico don José Impellittere.

Málaga

Las bajas de los austriacos ascienden á varios centenares.

Los austriacos se retiraron internándose en Bosnia.

Mencheta.

Nota de la R.—La anterior noticia como de origen francés hay que acogerla con ciertas reservas, pues es sabido que en esta lucha los intereses de Francia son contrarios á los de Austria.

Noticias militares

Jefe de E. M.—Ha marchado á La Rambla el comandante de E. M. don Antonio Oca Bantista.

Auditor.—Ha regresado á Sevilla don Manuel del Nido, auditor de guerra, terminada la comisión de servicio que lo trajo á Córdoba.

NOTAS DE HACIENDA

En la delegación de Sevilla don Fernando Palomer ha depositado el 3 por 100 del remate de contrata de acopio de piedras para conservación de carreteras del ferrocarril de Córdoba á Sevilla á Eliza y Boja á Oivera.

Para mañana se ha hecho el señalamiento siguiente: Sr. Depositario pagador, 11867'16 pesetas; don Manuel Jiménez, 34'22; don José Fernández Luna, 100'25 y don Rafael Hofmeyer, 102'20.

El día 31 del actual expira el plazo para hacer efectiva sin apremio la contribución del tres por ciento de las minas productivas en el segundo trimestre de este año.

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 26 Julio hasta nueva cotización.

Carnes de vaca con hueso, 2'00; idem maza sin hueso, á 2'72.

Terñera con hueso, á 2'30; idem maza sin hueso, 3'80.

Borrugo, 1'90.

Macho, 1'90.

PRECIOS DEL TOCINO

Tocinos para dentro: por kilos, á 2'25 pesetas kilo. Desde 11'500 kls. en adelante, á 2'00 pesetas kilo.

Tocinos para fuera: á 1'75 pta. kilo, desde 25 kilos en adelante.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Paes extra catalán, á 0'46 kilo; idem 1.º, á 0'42; idem de familia ó labor á 1'5.

Probad los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público.

Visítanos en este detall.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridemia, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 8

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

Mesa revuelta

LA FORTUNA DE CADA HABITANTE DE ALEMANIA

El sabio profesor Arnoldo Steinmann, de Berlín, ha publicado un libro que dice que la fortuna total de Alemania oscila entre 376.000 y 397.000 millones de marcos ó sea aproximadamente medio billón.

El "Berliner Tageblatt," en un artículo dedicado al estudio de dicho libro, dice:

"He aquí cómo esa enorme cifra puede ser justificada.

"La fortuna privada, muebles é inmuebles asegurados contra los incendios asciende á unos 220.000 millones.

"Las propiedades municipales, con sus edificaciones á 50.000 millones.

"Las propiedades rurales calculadas según el valor de los terrenos á 50.000 millones.

"La industria minera privada á cinco mil.

"Los capitales alemanes invertidos en el extranjero y los valores extranjeros poseídos por alemanes á 25.000 millones.

"Los ferrocarriles del Estado á 25.000 millones.

"Las minas del Estado, los establecimientos públicos, los monumentos, los puertos y los canales á 25.000 millones.

"Los valores en circulación y el dinero amonedado, á 6.000 millones.

"Y esto da un total de 396.000 millones.

"La fortuna media de cada alemán es de 5.730 marcos."

Elogios de los pies grandes. Una doctora de Chicago, la señora Hellen R. Kellogg, en un reciente conferenciaba hecho calurosos elogios de los pies grandes.

Después de pacientes estudios la señorita se ha convencido de que los pies grandes indican en la mujer un temperamento fuerte y sano abierto á toda simpatía.

Parece, sin embargo, que en la vida no guarda relación la buena suerte con los pies grandes.

Hacen mal las señoras que, reputándose por elegantes, se ufanan de tener el pie pequeño.

A menos que la doctora de Chicago no esté equivocada.

Los monstruos del mar. En los astilleros de Belfast (Irlanda) se ha construido un transatlántico, "White Star," más grande que el Olympic y el Aquitania.

Mide de es ora 900 pies, de manga, 91 de profundidad 64; de alto, desde la quilla al puente, 164; y tiene 50.000 toneladas.

Puede transportar 2.500 pasajeros y 950 tripulantes.

Los botes salvavidas, suficientes en número para recoger en caso de

apuro á todos los que vayan á bordo, funcionan eléctricamente: con sólo oprimir un botón caen al agua y á distancia conveniente para no correr el riesgo de tropezar con el barco.

Tiene doble casco y entre ambos una serie de "waterlight," ó pequeños estancos, que mantendrán el barco á flote con que solamente funcionen seis aunque todos los demás sufriesen averías.

En el interior hay sala de baile, de lectura, de juego, de comedor espacioso, "h. l." para tomar el té, una terraza donde se juega al "tenis"; jardín en la segunda cubierta y estufa para tener siempre flores de las más delicadas.

En la primera cubierta se ha instalado varias tiendas de perfumería, joyerías, zapaterías, etc.; un buen sastre y una modista tienen también su taller, de modo que los pasajeros no carecen de nada ni se privan del menor capricho.

Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy

EN VEINTICUATRO HORAS	
Temperatura máxima al sol y al aire libre.	39 00
Id. id. á la sombra y al aire libre.	34 60
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	17 00
Id. media á la sombra y al aire libre.	25 80
Oscilación.	17 60
Agua de lluvia en milim.	0 00
Agua evaporada en milim.	12 00

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barom. en mm. á 0°	749 10
Temperatura á la sombra.	21 20
Id. de termómetro humedecido.	17 00
Tensión de vapor.	12 30
Humedad relativa.	65 10
Estado del cielo.	Desp.º
Dirección del viento.	S.
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros.	231 30

Córdoba 28 de Julio de 1914.—
El catastrófico de física, Rafael Vázquez.

Ventajoso para todos

Ofrecemos á toda persona seria y activa la ocasión de crearse una existencia agradable aceptando la representación local ó regional de un negocio lucrativo. Nuevo artículo de gran consumo. Ninguna competencia, capital mínimo. El negocio se entrega todo preparado. Sin riesgo alguno. Correspondencia, francés ó alemán. Detalles, gratuito y franco por National Export Company, Roermond, Holanda, 42.

Gran fábrica de velas de cera y bujías

— DE —
Don Antonio Tortosa
(En Onteniente)
Representante en Córdoba, Luis Ojeda y Figueroa, Sacristán de Santa Marina.

SE ARRIENDA
desde el día un piso alto con seis habitaciones, cocina, etc., en la calle Conde Arenales, número 6. Para tratar, en casa de los señores Carbonell y Compañía, Angel de Saavedra, número 13.

ARRENDAMIENTO
Se hace desde el día de la casa número 17 de la calle de José Rey.—Darán razón, en la de Sevilla, números 11 y 13. 10-2

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado. Representante en Córdoba: A. Morales Imprenta "La Verdad".

Espectáculos

PLAZA DE TOROS

Gran Cine Ideal, Todas las noches función continua, de 9 á 12'30. Los martes y viernes, días de moda, asistirá la banda municipal.


Precio: Sillas de preferencia en el redondel, 25 céntimos. Entrada de tendido, 0'10.

GRAN CINE
Cuadro de zarzuela dirigido por don José Ontiveros.

Función para hoy:
Primera sesión á las 9
Cambios Naturales

Segunda, á las 10 y media
Estrenc: La Cocina
Tercera, á las 11 y media
Los Granujas

Precios.—Sillas preferentes, una peseta.—Idem de preferencia, 0'75.—Entrada general, 0'25.—Entrada de palco, 0'20.



CARNE LÍQUIDA

del Dr. Valdés García de Montevideo

ES EL MEJOR

ALIMENTO TÓNICO-RECONSTITUYENTE

De venta en todas las farmacias.

para ANEMIA, TÍISIS, CONVALESCENCIAS etc.



CHOCOLATE DE LA TRAPA

FABRICADO POR Los Religiosos Trapenses

de San Isidro en Venta en Córdoba.

	PAQUETES DE	PASTILLAS	PRESENTES
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 18 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia.	400 —	14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico.	800 —	16	1'25

Elaborados según fórmula aprobada por el Excmo. Ayuntamiento de Madrid y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 3 pesetas, con 64 raciones. Documento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrica con canela, en alla y á la vainilla. No se carga nunca al embalaje. Se hace toda clase de cacao desde 50 paquetes. Al detall. Se hallan únicamente de venta.

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros
DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6
Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas
Seguros de incendios — Seguros marítimos
Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril
Banqueros: Banco de Gijón. — Banco de Oviedo
Banco Hispano-Americano. — Banco Español del Río de la Plata
"La Estrella" tiene hecho el depósito que previene la Ley
Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:
D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA
Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERNIAS
Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:
D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Agricultores

No comprar ABONOS sin solicitar precios de LA SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA

DE PEÑARROYA

Superfosfatos de cal
Sulfato de amoniaco
Sales potásicas
Nitrato de sosa
Sulfato de cobre
Sulfato de hierro

Y ABONOS COMPUESTOS PARA TODA CLASE DE CULTIVOS
Agencia en Córdoba: Don José Cañete del Rosal.
Oficinas: Avenida de Canalejas, 9, dpdo.
Almacenes: Las Margaritas.

NO MÁS PURGAS

Supositorios "VICTORIA,"
A la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS "VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derrretimiento completo.—4.ª Acción osmótica y descongostiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS "VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.
Depositarlo en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar 2

Fernando Guijo
Dentista
Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Alcantor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recobrirse con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositarlo en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

Descubrimiento sensacional

Curación radical de todas las enfermedades de la piel de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del

Tratamiento de L. Richelet



Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un deshacierto.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto local como se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días se encuentra transformada y purificada.

El tratamiento de L. RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Ceceñas y Baleares.

Pida hoy mismo el folleto ilustrado en lengua española al autor señor RICHELET, ó al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. Richelet, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

DEPOSITARIOS EN CORDOBA.—Don José Polo, Farmacia y Droguería; señores Marques y Urbano, Alfaro 17, Droguería; don Julio Rodríguez, Alfonso XIII 22, Droguería y señores Frates Hermanos, Duque de Hocesuelos, 10, Farmacia.



Agencia Universal ANUNCIOS

para todos los periódicos de España, Europa y Américas

1.ª de España — Fundada en 1872

ROLDÓS Y COMP.ª

BARCELONA

Publicidad de todas clases
Precios económicos